



# 天童東ロータリークラブ

クラブテーマ 「ロータリーを共に学ぼう そしてロータリーのある人生を楽しもう」

会長 / 半澤 清彦

幹事 / 佐藤 英伸

---

通算 1842 回 ・ 本年度第 7 回 例会日 / 2024 年 9 月 4 日 会場 / 天童ホテル

---

司会 / 舟生 勇人

ソング / 君が代

タクト / 伊藤ふみ

---

## 会長挨拶



本日は「新聞の見方」という演題で、山形新聞 天童支社 落合支社長に卓話をいただきます。よろしくお願いいたします。

会長になって2か月が過ぎましたが、例会の度に会長挨拶は何を話そうかといろいろ考える訳ですが、以前よりも、意識して新聞を読むようになりました。「新聞の見方」という事ですので今日は是非参考にしたいと思います。

そんなことで新聞を賑わせている話題のコメ不足について触れたいと思います。令和の米騒動と言っているらしいです。

知り合いが、東京のとあるスーパーに行ったところ、売り場にまったく米がなく、あるのはパックごはんだったという話を最近聞きました。うちは田んぼがあって、委託して作ってもらっているのですが、コメ売り場なんて意識もしたことがなかったのですが、どうやらこの辺のスーパーも欠品しているらしい。新聞にも毎日のように記事が載っていて、尋常じゃないなと改めて思ったところです。

7月の消費者物価指数でコメ類の上昇率は前年同月比 17.2%と 20年ぶりの高さになったということです。不作の影響で価格が高騰した 2004 年以来の上昇率ということです。当然、おにぎり、せんべい、コメに関わる全てのものが値上がりしています。

昨年の夏の猛暑の影響で品質が悪かったのとインバウンドによる外食需要が伸びたこと、そして地震や水害などの災害で買い占めが起こったものと総務省は分析しているが、減反させ、転作に補助金をつける事で、コメの生産量を抑え価格を守る政策を続けてきた結果、ちょっとした事で需要と供給のバランスが崩れてパニックになってしまうという事です。補助金が農家の支えにはなっているが、逆に意欲的に生産する農家が生まれにくい構造を作ってしまったということです。守られているんですね。

コメと言ったら卵かけごはん。ちなみにタマゴ業界は、平成元年に全国に約 10 万件の農家があったのですが、現在は 1,800 件にも満たない状況です。安くて成り立たないんですね。どんどん淘汰されているんです。ちなみに天童、山形には養鶏場は 1 か所もないんです。

米の肥料も鶏の餌も高騰し、農業は大変な状況です。米も卵もちょっとだけ値上がりしていますが、高い高いと言わずに是非おいしい卵かけごはんを食べていただければと思います。

ちなみにいざという時の備蓄米が 100 万トンあるのですが、手を付けられないらしいです。輸出用も毎年おびているのですが、補助金で紐づけになっていて手を出せないという事です。

## 幹事報告 佐藤幹事



1.天童西ロータリークラブより、「天童三ロータリークラブ合同芋煮会例会」のご案内が届いております。

国際ロータリー第2800地区より、「それぞれの最上川ものがたり Part II」開催のご案内が届いております。

2.国際ロータリー第2800地区より、「地区第3グループ親睦ゴルフコンペ」開催のご案内が届いております。

3.先週ご案内しました、地区「クラブ活性化セミナー・会員増強フォーラム」の出欠確認の用紙を回覧しておりますので、参加可能な方はぜひご記入の程をお願いいたします。

4.天童東RC LINEグループのQRコードを各テーブル配布しましたので、まだ入っていない方は、お持ちのスマートフォン等を使ってLINEグループへの参加をよろしくお願いいたします。

本日、例会終了後、2Fホワイエにて理事・役員会を開催いたします。



タクト

今月お誕生日

## スマイル報告 鞍掛先生

- 😊 山形新聞 落合支社長を歓迎します。本日はよろしくお願いいたします。半澤会長
- 😊 山形新聞 落合支社長本日は卓話宜しくお願い致します。鞍掛先生
- 😊 落合支社長 本日はご苦労様です。昨日はお見えにならなかった所以大家寂しく飲んでました。後藤さん
- 😊 落合支社長の来訪を歓迎します。緑 三郎さん
- 😊 結婚記念日9月23日で、満59年になりました。2人とも未だ元気で散歩が日課です。高橋先生
- 😊 9月より後期高齢者の仲間入りです。齋藤さん
- 😊 ポールハリスフェローⅡ頂きました。ありがとうございます。佐藤 豊さん
- 😊 落合支社長 本日の卓話宜しくお願い致します。三瓶さん

## プログラム「新聞の読み方」の様子

